
 

 

Verbandes der Karnevalsvereine Aachener Grenzlandkreise (VKAG) 

Jahreshauptversammlung am 24.08.2024 in Würselen 

Ort:   Im Kulturzentrum Altes Rathaus, Kaiserstraße 36 in 52146 Würselen   

Beginn: 10:06 Uhr 

Anwesende: Siehe hierzu die in der Anlage zu diesem Protokoll beigefügten Anwesenheitslisten 

 

TOP 1: Begrüßung 

Verbandspräsident Hans-Josef Bülles begrüßte die Anwesenden. 

Ein besonderes Wort des Dankes sprach er dem gastgebenden Komitee Würselener Karneval aus. Er 

bedankte sich für die Vorbereitungen der Versammlung und die gezeigte Gastfreundschaft.  

Im Besonderen begrüßte der Verbandspräsident den Ehrenpräsidenten Reiner Spiertz, die Ehrenmitglieder 

Werner Breuer, Bernd Heiss, Heinz-Peter Benetreu und Karl-Robert Weber sowie den Bürgermeister der 

Stadt Würselen Herrn Roger Nießen, den 1.Stv. Städteregionsrat Herrn Axel Wirtz sowie den Präsidenten 

des RVD, Herrn Ronald Reuter. 

Sodann bat der Verbandspräsident die Anwesenden, sich zu Ehren der im Zeitraum seit der letzten 

Jahreshauptversammlung verstorbenen Verbandsmitglieder von den Plätzen zu erheben.   

Präsident Bülles stellte fest, dass ordnungsgemäß und fristgerecht zur Jahreshauptversammlung eingeladen 

worden ist und dass die Versammlung beschlussfähig ist. 

Es sind 33 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, und zwar 17 Vereine, 9 Einzelpersonen sowie 7 

Mitglieder des Präsidiums. 

Gegen die beabsichtigte Tagesordnung gab es keinen Wiederspruch 

TOP 2: Kurzform Jahresbericht des Präsidiums 

Zunächst erstattete Verbandspräsident Bülles sein Rechenschaftsbericht für den Zeitraum vom 10.12.23 bis 

23.8.24  Der Bericht ist in der Anlage zu diesem Protokoll in Schriftform beigefügt. 

 

Als nächstes gab Karl-Robert Weber, in Vertretung des entschuldigten KADAK Leiters Bernd Simons, den 

Jahresbericht zur Situation des Hauses des Grenzlandkarnevals ab. 

Der Bericht ist ebenfalls in der Anlage zu diesem Protokoll in Schriftform beigefügt. 

Anschließend gab der Vorsitzende des Fördervereins, Ehrenpräsident Reiner Spiertz, seinen Bericht ab. 

 

Zuletzt erstattete das Präsidiumsmitglied Markus Joußen, in Vertretung des entschuldigten Jugendobmann 

Hans-Jürgen Hütter, den Bericht der Grenzlandjugend. 

Auch dieser Bericht ist in der Anlage dem Protokoll in Schriftform beigefügt. 



 

TOP 3: Rechnungslegungsbericht der Schatzmeisterin für den VKAG und das KADAG 

Schatzmeisterin Stephanie Keßel erstattete ihren Rechnungslegungsbericht (Jahresabschluss zum 

31.Dezember. 2023) Auch dieser Bericht ist in der Anlage zu diesem Protokoll in Schriftform beigefügt. 

Ebenfalls ist das Protokoll der Kassenprüfung der Grenzlandjugend in der Anlage beigefügt. 

 

 

TOP 4: Bericht der Kassenrevisoren 

 

Die Kassenprüfer Harald Gilleßen und Wolfgang Dressel haben am 12.August.2024 die Kasse des 

Verbandes geprüft. Die Kassenprüfbericht der Grenzlandjugend lag nicht vor. 

Wolfgang Dressel trug hierzu den Kassenprüfbericht vor Es hat keine Unstimmigkeiten gegeben. 

Er unterbreitet daher der Versammlung den Vorschlag, die Schatzmeisterin und das gesamte Präsidium zu 

entlasten. Der Kassenprüfbericht vom 12.August.204 für das Jahr 2023 ist in der Anlage zu diesem Protokoll 

beigefügt. 

 

 

TOP 5: Aussprache über die abgegebenen Berichte. 

 

In den Berichten des Fördervereins und des KADG gab es neue Informationen über das Nebenhaus 

Balbinastraße 5. Die Verantwortlichen der Kirchengemeinde würde das Haus Nr. 5 verkaufen, aber nur 

wenn der Käufer auch die nebenan stehende Kirch mit kauft. Die Kirche ist baufällig und ein Abriss würde 

ca. eine halbe Millionen Euro kosten, was für unseren Verband viel zu teuer ist.  

Es entstand eine konstruktive Diskussion darüber. 

Axel Wirtz sucht nun nochmal das Gespräch mit dem Bürgermeister und Herrn Strotkötter von der Stadt 

Würselen welche Möglichkeiten es gibt eine Lösung zu finden. Das Ehrenmitglied Werner Breuer möchte 

das das Haus des Grenzlandkarnevals in Würselen bleibt, er will dafür kämpfen und Mitarbeiten. 

Der 1. Stv. Städteregionsrat Axel Wirtz dankte allen Ehrenamtler für ihre Arbeit und ihr Engagement.  

 

 

TOP 6: Entlastung des Präsidiums für das Geschäftsjahr 2023 

 

Einstimmiger Beschluss.  

Der Schatzmeisterin und dem gesamten Präsidium wird für ihre/seine Arbeit im Geschäftsjahr 2023 

uneingeschränkte Entlastung erteilt- 

 

 

 

TOP 7: Termine und Verbandsveranstaltungen 

 

20.11.24 Vorstellabend in Immendorf 

29.11.24 Verbandsfest in Tetz 

14.02.24 Tollitätenempfang im HdG 

16.03.24 Verbandsmeisterschaften 



13.09.25 JHV mit Neuwahlen (Ausrichter wird gesucht) 

 

 

 

TOP 8:  Anträge: 

 

Es gab keine Anträge 

 

TOP 9: Verschiedenes 

 

Es wird eine GEMA- und Schatzmeisterschulung geplant. Info folgt. 

 

Nach der BDK-Hauptversammlung, Anfang September, gibt es Infos zum Jugendschutzkonzept für Vereine.  

Die Vorgabe kommt von der Landesregierung und ist für Vereine verpflichtend. Dazu wir es vom VKAG 

Infos und Schulungsangebote geben. 

 

 

TOP 10: Persönliche Erklärung des Präsidenten 

 

Der Präsident Hans-Josef Bülles erklärte bei den Neuwahlen im September 2025  

nicht wieder als Verbandspräsident zu kandidieren. Natürlich wird er Gespräche  

mit geeigneten Personen führen, um einen Kandidaten frühzeitig zu präsentieren.  

 

 

Ende der Versammlung 11:23 Uhr 

 

 

 
 

        Dieter Schönebeck 

27.09.2024  Protokollführer  


